

COMMUNIQUÉ

Date: Vendredi 11 août 2023

RÉACTION DE CARBUBU À UN REPORTAGE DIFFUSÉ AU JOURNAL TÉLÉVISÉ DE FRANCE 2 DU 11 AOÛT 2023

Carbubu a pris connaissance ce jour d'un reportage diffusé lors de l'édition du journal télévisé de 13 heures ce jour, le 11 août sur la chaîne du service public France 2. Il avait comme titre : « *Transports : peut-on fait confiance aux applications de carburants ?* ». Carbubu souhaite réagir et donner un élément de correction aux journalistes ayant réalisé ce reportage.

Carbubu tient tout de même à féliciter les journalistes car le reportage est en général bien réalisé et les problématiques sont bien apportées. La question des sites entièrement basés sur la communauté est bien amenée, notamment sur la fiabilité des données. On voit bien dans le reportage que l'outil de Waze est par exemple très peu fiable. Ce n'est toutefois pas le cas de toutes les applications.

Néanmoins, un détail a attiré notre attention. À partir de 1min55sec, le reportage parle directement des sites/applications qui utilisent les données du gouvernement, ce qui est clairement le cas de Carbubu qui utilise les données publiques ouvertes par le gouvernement, notamment par les équipes du ministère de l'Économie, des Finances et de la Souveraineté Industrielle et Numérique. Carbubu considère que ces flux sont les données les plus fiables puisque les exploitants de station-service sont obligés de remonter leurs prix via un outil gouvernemental. D'ailleurs dans le reportage, un exploitant de station-service explique et montre la partie réservée aux exploitants.

En conclusion, vous annoncez que les données gouvernementales sont publiées une fois par semaine. Cette information est totalement fausse. Il existe trois flux de données publiques : le premier est un flux instantané qui est régulièrement mis à jour dans la journée (récupéré et mis en base de données toutes les heures dans le cas de Carbubu), un flux quotidien et un flux annuel. Toutes les informations à ce sujet sont consultables librement sur la plateforme gouvernementale « Prix Carburants » à la section Données Publiques.

Contrairement à vos propos, les sites et applications qui utilisent les sources gouvernementales uniquement peuvent être considérés comme fiables pour le consommateur. Faire croire le contraire en donnant une mauvaise information est un mauvais signe envoyé aux éditeurs de ces dit sites et applications et par conséquent trompe le consommateur car cela place un doute au sujet de notre fiabilité.

Carbubu comme tous les autres sites et applications se veulent d'être fiables en utilisant les données gouvernementales. D'ailleurs, Carbubu signale qu'elle se tient à disposition des rédactions de France Télévisions et d'autres rédactions TV et radio pour apporter notre expertise ou tout élément complémentaire aux prochains reportages qui seront réalisés sur le sujet.

Contact presse: Mattéo FERRUX – matteo@carbubu.fr